

Dominique Versini à Grande-Synthe pour échanger sur l'accueil des réfugiés

A la demande d'Anne Hidalgo, Dominique Versini, adjointe à la Maire, s'est rendue aujourd'hui dans la ville de Grande-Synthe (Nord), à la rencontre des élus locaux et des travailleurs sociaux, pour un partage d'expérience sur la question de l'accueil des réfugiés. Accompagnée d'Eric Lejoindre, Maire du 18^e arrondissement, elle a annoncé une plateforme d'échanges des bonnes pratiques qui réunira les collectivités mobilisées sur la question.

Paris, comme l'ensemble du territoire français, est confrontée depuis 2015 à un important flux migratoire. Dans la capitale, ce sont près de 8.700 personnes qui ont été prise en charge en seulement un an, grâce aux efforts conjoints des associations, de la Ville de Paris et de la Préfecture de Paris et de Région Ile-de-France.

Aux côtés de l'Etat, qui est responsable de l'accompagnement et de l'hébergement des candidats à l'asile, les villes jouent un rôle essentiel : elles ont une connaissance fine de leur territoire, des équipes au plus près des habitants et des liens forts avec le tissu associatif. Elles sont ainsi capables d'impulser et d'expérimenter des solutions nouvelles, avec beaucoup de réactivité.

« La commune de Grande-Synthe témoigne de cet engagement. Particulièrement touchée par cette vague migratoire, elle a mis en place il y a quelques mois un dispositif unique en France : un campement humanitaire, aux normes onusiennes, pensé avec l'association Médecins sans frontières », salue Dominique Versini, adjointe à la Maire de Paris, qui est aujourd'hui sur place, à la demande de la Maire de Paris.

« Je suis ici pour confronter les expériences entre Paris et Grande-Synthe. Nos deux villes ont pris des engagements très forts en faveur des réfugiés et soutiennent l'Etat bien au-delà de leurs compétences obligatoires. Nos problématiques ne sont pas identiques, ni d'ailleurs les moyens d'y répondre, mais nous avons intérêt à échanger sur nos dispositifs d'hébergement et de veille sociale », a souligné Dominique Versini, à l'issue d'une matinée d'échange avec Damien Carême, Maire de Grande-Synthe.

Cet après-midi, la délégation parisienne visite le camp humanitaire et échange avec les réfugiés. « Nous avons abordé la question d'installations modulaires, telles que l'Etat et la Ville de Paris en mettent en place pour les sans-abris à proximité du Bois de Boulogne. C'est une démarche innovante et pertinente : les coûts et les délais d'installation sont réduits, les conditions de vie

sont de qualité, les bâtiments peuvent être déplacés sur un autre lieu en fonction de l'évolution des besoins », a expliqué Dominique Versini.

« C'est une solution que nous souhaitons développer à Paris. Nous espérons aussi qu'elle fera des émules dans d'autres villes de France, notamment là où le foncier est rare ou onéreux. Une répartition territoriale équitable des hébergements à l'attention des réfugiés est indispensable à leur bonne intégration », a ajouté l'édile.

Dominique Versini dialoguera également cet après-midi avec les acteurs associatifs de terrain qui ont rendu ce projet possible : Médecins sans frontières, AFEJI, Carrefour Solidarités, Médecins du Monde, Emmaüs Solidarité, Utopia 56 ou encore la Croix Rouge. « Ce dialogue ne s'arrêtera pas là. Je souhaite que les liens entre Paris et Grande-Synthe se développent et s'inscrivent dans le temps. Nous allons créer pour cela une plateforme d'échanges des bonnes pratiques, qui sera aussi ouverte aux autres collectivités – françaises et étrangères – mobilisées sur ce sujet », précise l'adjointe à la Maire.

« Cette mobilisation des collectivités locales doit s'accompagner d'un redimensionnement du dispositif d'asile, qui est de la responsabilité de l'Etat. Il nécessite d'être amélioré : tant que les moyens qui lui sont dédiés ne correspondront pas aux besoins réels, la France ne sera pas en capacité de faire face dignement à cette crise migratoire », a conclu Dominique Versini.

Contact presse : Ismail Mansouri / presse@paris.fr / 01 42 76 46 52